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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

MESTRADO EM EDUCAÇÃO

ATA DE REUNIÃO

Aos 14 dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte, às quinze horas, reuniram-se, de forma virtual, devido à situação do isolamento social por causa da
Covid-19, os membros do Colegiado do Mestrado Acadêmico em Educação–PPGE/MEDUC: Professores/as Doutores/as: Antônio Carlos Maciel, Aparecida
Luzia Alzira Zuin, Célio José Borges, Clarides Henrich de Barba, Josemir Almeida Barros, Marilsa Miranda de Souza, Rosângela Aparecida Hilário, Rosângela
de Fá�ma Cavalcante França, Wendell Fiori de Faria, Samilo Takara e Ângela Maria Gonçalves de Oliveira; o Técnico em Assuntos Educacionais, José Arikapú
Júnior, secretário da Coordenação do Mestrado Acadêmico em Educação; a representante discente da Linha de Pesquisa 01- Formação Docente: mestranda
Ké�la Ba�sta da Silva Teixeira ; a representante discente da Linha de Pesquisa 02-Polí�cas e Gestão Educacional: mestranda Gabriele Cris�na Alves de Sousa
Cou�nho, para deliberarem sobre a Pauta da Reunião, enviada a todos por e-mail, na forma regimental; INFORMES: (1) LABMÍDIA- Sala 05 do Prédio do
NCH: O Prof. Dr. Rafael Fonseca de Castro enviou uma mensagem eletrônica pedindo para informar aos docentes e discentes que o LABMÍDIA, Sala 05 do
Prédio do NCH, está disponível para os docentes do PPGE/MEDUC ministrarem suas aulas, mediante prévio agendamento, após consulta à agenda virtual do
espaço (que estará disponível em breve); 2) Atualização do ORCID e integração entre ORCID e Plataforma La�es para os docentes e discentes do PPGE: O
Professor Maciel informa sobre a necessidade de docentes e discentes do PPGE realizarem a vinculação entre a Plataforma La�es e o ORCID, conforme
exigência da CAPES; (3) Conclusão do estágio de pós-doutoramento da Prof.ª Dr.ª Suely Aparecida do Nascimento Mascarenhas, realizado sob a
supervisão do Prof. Dr. Antônio Carlos Maciel: O Professor Maciel informou sobre a conclusão do estágio de pós-doutoramento da Professora Suely
Aparecida do Nascimento Mascarenhas; (4) Suspensão do calendário acadêmico da UNIR: O Professor Maciel informa sobre a suspensão do Calendário
Acadêmico da UNIR e que o Conselho Superior Acadêmico- CONSEA/UNIR irá publicar o calendário acadêmico atualizado, antes do retorno das aulas; (5)
Previsão do novo calendário para cursar as disciplinas do semestre 2020/1: O Professor Maciel informa que não há previsão, pois será divulgado o
calendário acadêmico atualizado; (6) Edital Bolsas Demanda Social-DS/CAPES: O Professor Maciel afirma que foram realizados dois editais para
preenchimento de bolsas nos meses de março e abril de 2020, porém o total do número de bolsas da demanda social da cota do PPGE/UNIR não foi
preenchido, pois ainda constam duas bolsas ociosas; (7) Suspensão da ANPED 2020: O Professor Clarides Henrich de Barba informa a respeito da suspensão
da ANPED 2020 para o ano de 2021; (8) 4º Encontro Rede RECONAL Edu: O Professor Josemir comunica a realização do 4º encontro da Rede Reconal Edu,
que acontecerá no período de 07 a 09 de outubro de 2020; O Professor Maciel fala sobre a importância dos docentes em escrever ar�gos com professores
de outros países e a de informar à Coordenação do PPGE a rede de pesquisadores aos quais estão vinculados; (9) Preenchimento da Plataforma Sucupira: A
Professora Aparecida Zuin apresenta a ficha de avaliação do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Educação-PPGE/MEDUC/UNIR na Plataforma
Sucupira e as alterações na forma de avaliação durante o quadriênio(2017-2020);(2) ORDEM DO DIA: 2.1. X Seminário Nacional Educa: A Professora
Aparecida Zuin informa que, após discussões com os membros da Comissão Organizadora, a data da realização do X Seminário Nacional Educa foi alterada
de maio/2020 para setembro/2020; O Professor Maciel disse que talvez em novembro de 2020 possa acontecer algum evento cien�fico; A Professora
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Aparecida Zuin informa que os autores estão perguntando se o Seminário Educa será on-line ou presencial e destaca as várias dificuldades encontradas para
se realizar o X Seminário Nacional Educa no formato on-line e destaca que o edital do Seminário Educa foi alterado, os banners e as redes sociais estão
atualizados; A Professora Aparecida Zuin coloca ao colegiado do PPGE/UNIR a decisão referente à realização do X Seminário Nacional Educa no ano de 2020:
O Professor Maciel é contrário à realização do EDUCA 2020 de forma on-line e caso seja realizado em 2020, o ideal seria acontecer em novembro; O
Professor Clarides Henrich é a favor da realização do X Seminário Nacional EDUCA quando ocorrer o retorno das a�vidades acadêmicas e administra�vas na
UNIR; A Professora Rosangela Hilário concorda com a ideia do Professor Clarides Henrich; O Professor Célio José Borges é favorável à realização do X
Seminário Nacional EDUCA e a suspensão por tempo indeterminado, até segunda ordem; Os Professores Wendell Fiori e Ângela Maria Gonçalves são
favoráveis à mudança da data de realização do X Seminário Nacional EDUCA 2020; A Professora Rosângela França disse que o ideal é adiar a realização do X
Seminário Nacional EDUCA 2020, pois é um grande evento, onde será comemorado 10 anos do PPGE/MEDUC/UNIR; As representantes discentes, Gabriele
Cou�nho e Ké�la Ba�sta, são a favor da suspensão por tempo indeterminado do X Seminário Nacional EDUCA; Colocado em discussão, os representantes
docentes e as representantes discentes aprovam por unanimidade a suspensão por tempo indeterminado do X Seminário Nacional EDUCA; mudança de
orientador e licença médica dos docentes do PPGE e é favor do lançamento do processo sele�vo para novembro de 2020; A  Professora Aparecida Zuin é a
favor do lançamento do edital do processo sele�vo discente em novembro de 2020 e início dos trabalhos em 2021; A Professora Angela Maria Gonçalves é
favorável à publicação do edital do processo sele�vo discente até o mês de novembro de 2020; A Professora Rosângela França concorda com o início do
processo sele�vo em novembro de 2020 e afirma que deve se seguir o cronograma estabelecido no edital; O Professor Célio Borges informa que o primeiro
semestre acadêmico está suspenso até meados de junho de 2020 e é a favor que publique o edital do processo sele�vo discente no segundo semestre de
2020; O Professor Josemir afirma que a discussão pode ser avaliada e discu�da em outras reuniões, pois não há como definir o lançamento do edital do
processo sele�vo 2020 nas atuais condições, posto que se alterar o ano de entrada dos discentes, muda-se o ciclo perante a CAPES; Proposta do Professor
Josemir: discu�r o lançamento do Edital do processo sele�vo discente na próxima reunião; Colocado em discussão, os membros do colegiado aprovam por
unanimidade que o Edital do processo sele�vo discente deve ficar aberto para ser publicado até novembro de 2020; 2.4-Temas dos professores para o
Edital (dois por professor): ligação com o item 1.1 da ficha de avaliação da CAPES (apresentada pela Zuin):O Professor Maciel informa aos docentes que os
temas sugeridos para serem inseridos no edital do processo sele�vo discente devem possuir vinculação com os projetos de pesquisa ins�tucionalizados no
âmbito do PPGE/MEDUC/UNIR, conforme orientação da CAPES;2.5-Situação da mestranda, Turma 2018, Pricila Suarez Carvallo, no PPGE e na Plataforma
Sucupira: Os membros aprovam por unanimidade o aceite da versão final da dissertação da discente Pricila Suarez Carvallo; 2.6- Situação da ex-discente da
turma 2019, Pricilla de Melo dos Santos Mar�ns no PPGE e na Plataforma Sucupira: O colegiado aprova por unanimidade o desligamento da Pricilla no
SIGAA; O secretário do PPGE irá falar com a Professora Marilsa Miranda para mudar a nota da discente Pricilla e providenciar o seu desligamento no SIGAA;
2.7-Fim da prorrogação de prazo para a defesa de dissertação da mestranda da turma de 2017, Karla Andrea Cândido da Silva, orientanda da Prof.ª Dr.ª
Nair Ferreira Gurgel do Amaral: A Professora Rosangela França irá falar com a Professora Nair e verificar o caso em tela;2.8-Calendário para qualificação e
defesa dos mestrandos da turma de 2018: O Professor Maciel disse que o calendário acadêmico da UNIR está suspenso e os prazos do PPGE/MEDUC
também estão suspensos; O Professor Maciel fala que a CAPES irá descontar os prazos para a qualificação e defesa dos discentes e os orientadores devem
verificar como irá ser contabilizado esse prazo; A Professora Rosangela França está tentando seguir os prazos  estabelecidos  pela CAPES antes da pandemia
da Covid-19 e trabalha para que os seus orientandos defendam as pesquisas até julho de 2020; 2.9- Pedido de mudança de orientador do discente Filipe
Miranda Soares: O Professor Josemir disse que nunca recebeu nada do material de pesquisa e de escrita do mestrando Filipe Miranda Soares e que o citado
discente não atendeu a suas orientações; O Professor Maciel pergunta se algum docente da linha de pesquisa: Polí�ca e Gestão Educacional tem interesse
em assumir a orientação do referido discente; A  Professora Aparecida Zuin pergunta qual é o tema da pesquisa do mestrando Filipe Miranda e o Professor
Josemir informa que se trata de intervenção tecnológica; A Professora Aparecida Zuin pergunta ao colegiado do PPGE/MEDUC/UNIR como se deve proceder
no caso em tela; O Professor Clarides Henrich pergunta ao Professor Josemir como está a situação do mestrando Filipe Miranda Soares; O Professor Josemir
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Almeida informa que exerceu a sua atribuição como orientador e que o mestrando Filipe Miranda não seguiu as orientações; A Professora Rosangela França
informa que o colegiado deve ter acesso ao requerimento do mestrando do discente Filipe Miranda Soares para se tomar uma decisão; O Professor Maciel
informa que o mestrando Filipe Miranda Soares protocolou o requerimento de mudança de orientador por e-mail; O Professor Josemir pede para ler o e-
mail que enviou ao mestrando Filipe Miranda Soares, cuja cópia foi enviada ao e-mail do PPGE/UNIR; O Professor Josemir Almeida Barros faz a leitura do e-
mail do mestrando Filipe Miranda Soares e coloca o assunto em discussão ao colegiado do PPGE: O Professor Maciel pede aos docentes: Clarides Henrich e
Angela Maria Gonçalves se manifestarem  no que se refere à sugestão feita pelo discente Filipe Miranda Soares; O Professor Clarides Henrich fala sobre os
impedimentos em aceitar a orientação do mestrando Filipe Miranda Soares, pois atua como orientador de 03 discentes da da turma 2019 do PPGE; O
Professor Clarides pergunta ao Professor Josemir se pretende  con�nuar a orientar o mestrando Filipe Miranda Soares; O Professor Josemir Almeida Barros
informa que não possui condições de con�nuar a orientar o mestrando Filipe Miranda Soares, em virtude das situações relatadas; A Professora Angela
Maria Gonçalves disse que aceita assumir a orientação do mestrando Filipe Miranda Soares, mas antes irá conversar com o citado aluno; O Professor
Maciel deseja boa sorte a Professora Angela Maria Gonçalves, se solidariza com o Professor Josemir e afirma que os discentes estão apresentando
dificuldades em acompanhar o ritmo do curso de pós-graduação stricto sensu em educação; 3.0- Prorrogação da mestranda Wanessa Teixeira da Silva
(Prof. Josemir e documento da interessada): O Professor Josemir disse que a Wanessa está escrevendo e que precisa de mais tempo para a escrita da
dissertação: Os membros aprovam por unanimidade o pedido de prorrogação e ficam no aguardo da legislação per�nente ao caso; 3.1- Prorrogação de
prazo da mestranda Cleidiane Leite Bueno Aires (indica�vo da orientadora, Prof.ª Zuin): Os membros aprovam por unanimidade o pedido de prorrogação
e ficam no aguardo da legislação per�nente ao caso;3.2-Desligamento da mestranda Ivanete Franco (indica�vo do orientador, mas ainda sem documento
oficial): O Professor Wendell Fiori disse que marcou 15 dias de orientação no mês de janeiro de 2020 com a discente Ivanete Franco, passou as orientações,
que não foram atendidas; Depois de um certo tempo, a referida discente lhe informou que iria pedir o desligamento oficial do PPGE/MEDUC/UNIR; O
Professor Wendell Fiori pede a desistência da orientação da mestranda Ivanete Franco ao colegiado do PPGE/MEDUC/UNIR;3.3- Desistência de orientação
da mestranda Ivanete Franco (Prof. Wendell): O Professor Maciel informa que conversou com a mestranda Ivanete Franco e pediu aos docentes da linha de
formação docente verificarem se aceitam ou não a orientação da citada discente; O Professor Wendell Fiori de Faria disse que o problema na orientação da
discente Ivanete não está no orientador e que não há problemas em a aluna Ivanete Franco ser repassada a outro docente do PPGE; A Professora Zuin pede
ao Wendell ques�onar se o mo�vo da desistência da Ivanete não seria pelo não cumprimento de prazos; O Professor Maciel pede voz a Professora
Rosangela França: A professora Rosangela Franca disse que conversou com a Professora Eulina Nogueira, da UFAM, sobre a desistência da aluna Ivanete,
afirma que é importante a mediação para os alunos não desis�rem do PPGE e deve ter um trabalho cole�vo para salvar o PPGE; O Professor Wendell Fiori
disse estar tranquilo e não há problemas em repassar a orientação da aluna Ivanete Franco a outro docente; E afirma que a inércia da discente Ivanete está
prejudicando o PPGE e por isso pediu o posicionamento do colegiado; O colegiado do PPGE vai aguardar o posicionamento se a orientanda entrará em
contato para informar se con�nuará no programa ou se desis�rá; A Professora Aparecida Zuin pede um prazo para a discente Ivanete Franco se manifestar
no que se refere à sua permanência no PPGE; O colegiado do PPGE/MEDUC/UNIR aprova por unanimidade o pedido do Prof. Dr. Wendell Fiori de Faria de
desistência de orientação da discente Ivanete Franco dos Santos; O colegiado do PPGE/MEDUC/UNIR aprova  que a discente Ivanete tem 07 dias para se
manifestar no que tange a sua permanência no PPGE/MEDUC/UNIR; 3.4- Estágio docência dos bolsistas- Demanda Social-CAPES: O Professor Maciel fala da
obrigatoriedade dos docentes bolsistas da Demanda Social em entregar o relatório estágio docência; E destaca que as aulas presenciais estão suspensas por
causa da pandemia da covid-19, sendo impossível realizar o estágio docência na atual situação; 3.5-Processo SEI n.º 999553731.000014/2019-18 -
Revalidação de diploma de Amarildo Augusto de Oliveira; 3.6- Processo SEI n.º 999119621.000040/2019-77 - Processo de revalidação de diploma de
Luciana Basílio dos Santos; O Professor Maciel afirma que os pareceres dos dois processos acima referenciados serão subme�dos para apreciação ad
referendum ao colegiado do PPGE; O Professor Maciel afirma que deve ter um rodízio de docentes do PPGE para compor as bancas examinadores dos
processos de revalidação de diploma e ter um membro que domine a legislação; Colocado em discussão, os membros do colegiado aprovam por



27/08/2021 SEI/UNIR - 0520705 - Ata de Reunião

https://sei.unir.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=611484&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000080&infra_hash=4eee5c6609… 4/6

unanimidade a criação de comissões no âmbito do PPGE para análise dos pedidos de revalidação de diplomas ob�dos no estrangeiro; A capacidade de
análise de revalidação de diplomas do PPGE é de 02 pedidos por ano; Por unanimidade, os membros aceitam a criação de uma comissão do PPGE para
análise dos diplomas do PPGE; 3.7.Processo SEI n.º 9991196205.000011/2020-91- Pedido de Criação das disciplinas “Alfabe�zações” e “Fundamentos da
Educação Popular” na estrutura curricular do PPGE - solicitado pelo SEI: O Professor Maciel disse que o processo está cadastrado no SEI e que deve ser
avaliado por um relator pertencente ao colegiado do PPGE, conforme despacho; O Professor Clarides Henrich de Barba se pron�fica em analisar os projetos
do Professor Wendell Fiori; A Professora Rosangela Franca se oferece também para analisar os projetos do Professor Wendell Fiori; O colegiado decide que
será a Professora Rosangela Franca  a parecerista da  proposta de criação de disciplinas requeridas pelo Wendell Fiori; A representante discente da linha de
pesquisa: Polí�cas e Gestão Educacional, Gabriele Alves, pergunta como ficará o calendário do PPGE para a turma 2019, após a pandemia do Coronavírus, e
o professor Maciel responde que  se deve aguardar o posicionamento do MEC para a vigência do calendário pós-pandemia e que irá publicar orientações no
site do PPGE/MEDUC/UNIR; Não havendo mais nada a tratar e dando por encerrada a reunião, às 18h24min, eu, José Arikapú Júnior, secretário do
PPGE/MEDUC, lavro a presente ata, que depois de lida e aprovada por todos os par�cipantes, será assinada por mim e pelos membros do Colegiado do
PPGE/UNIR.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO CARLOS MACIEL, Coordenador(a), em 02/12/2020, às 13:42, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por WENDELL FIORI DE FARIA, Docente, em 07/12/2020, às 10:03, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por RAFAEL FONSECA DE CASTRO, Docente, em 07/12/2020, às 10:05, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por APARECIDA LUZIA ALZIRA ZUIN, Docente, em 07/12/2020, às 10:10, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JOSE ARIKAPU JUNIOR, Técnico em Assuntos Educacionais, em 07/12/2020, às 10:21, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ROSANGELA APARECIDA HILARIO, Docente, em 07/12/2020, às 10:29, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por JOSEMIR ALMEIDA BARROS, Docente, em 07/12/2020, às 10:40, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por SAMILO TAKARA, Docente, em 07/12/2020, às 10:43, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANGELA MARIA GONÇALVES DE OLIVEIRA, Usuário Externo, em 07/12/2020, às 10:45, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Gabriele Cris�na Alves de Sousa Cou�nho, Usuário Externo, em 07/12/2020, às 11:10, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por CELIO JOSE BORGES, Docente, em 07/12/2020, às 11:13, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por CLARIDES HENRICH DE BARBA, Docente, em 07/12/2020, às 11:27, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Ké�la Ba�sta da Silva Teixeira, Usuário Externo, em 07/12/2020, às 12:37, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ROSANGELA DE FATIMA CAVALCANTE FRANCA, Docente, em 07/12/2020, às 15:18, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARILSA MIRANDA DE SOUZA, Docente, em 15/12/2020, às 19:18, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0520705 e o código CRC 3C24CEDD.

Referência: Processo nº 23118.001049/2020-10 SEI nº 0520705
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